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L’ÉGLISE  CHEZ NOUS

LECTURE

lE GrAND BONHEUr – lA viE DES MOiNES 
DE NiCOlAS DiAT
Dans son excellent précédent livre, Nicolas Diat s’était attaché à nous 
raconter comment pouvait mourir les moines. Il récidive en nous contant la 
vie des moines. Pour cela, il a pris la route direction Fontgombault et son 
abbaye bénédictine. L’auteur sait nous narrer la vie monastique, simple et 
sans éclat, mais d’une paix et d’une joie immense. Le chemin prend parfois 
des détours historiques mais toujours de belles histoires humaines. Fidèle à 
la règle édictée par saint Benoît, les moines prient et travaillent. Un livre à 
lire pour découvrir la vie simple mais heureuse des hommes qui ont choisi 
de consacrer leurs vies à Dieu par la prière et la vie hors du monde.

 h Aux éditions Fayard, 21,90 €
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CÉLÉBRATIONS
Les conditions sanitaires et d’accueil sont toujours susceptibles 
d’évoluer. Nous vous invitons à vous rapprocher de vos paroisses 
(téléphones, sites paroissiaux dans la colonne) pour connaître les 
lieux et les horaires des célébrations dominicales et de la semaine. 
Vous y retrouverez également toutes les messes des Rameaux, de la 
semaine sainte et de Pâques.

Retrouvez-nous 
sur les réseaux !

— Facebook : Paroisse de Saint-Just-en-Chaussée, Paroisse du 
Cœur du Christ de Clermont
— YouTube : le père Jean-Frédéric Plateaux publie sur sa chaîne 
entre autres des commentaires d’évangiles…

Pour les retrouver facilement, dans recherche, tapez simple-
ment leur nom complet.

CONTACTS

PAROISSE DU CŒUR-DU-CHRIST DE CLERMONT

Abbé Jean-Frédéric Plateaux, administrateur
Abbés Hervé Gossellin et Bruno Bonini, vicaires 
5 rue de la Porte Nointel - 60600 Clermont
tél. 03 44 50 01 04
secretariat.paroisseclermont@oise-catholique.fr
https://fr-fr.facebook.com/ParoisseCoeurChristClermont60/

PAROISSE DU LIANCOURTOIS

Abbé Jean-Frédéric Plateaux, administrateur
Abbés Hervé Gossellin et Bruno Bonini, vicaires 
58 rue Roger-Duplessis - 60140 Liancourt
tél. 03 44 73 03 03 - http://paroisse-liancourt.fr/

PAROISSE SAINTE-CLAIRE DE MOUY

Abbé Jean-Michel Cordeiro, curé
2 impasse de l’église - 60250 Mouy
tél. 03 44 56 51 18
paroisse.de.mouy@orange.fr
http://www.paroisse-de-mouy.com/

PAROISSE DE PONT-SAINTE-MAXENCE

Abbé Alexandre Hurand, curé
2 rue du Moustier - 60700 Pont-Sainte-Maxence
tél. 03 44 72 22 30
secretariat@pontsaintemaxence.net
www.paroissesaintemaxence.net

PAROISSE DU PAYS DE CHAUSSÉE

Abbé Jean-Frédéric Plateaux, administrateur
Abbés Hervé Gossellin et Bruno Bonini, vicaires 
20 rue de Beauvais 60130 Saint-Just-en-Chaussée
Tél. 03 44 78 51 12
secretariat.paroissesaintjustenchaussee@oise-catholique.fr
https://www.facebook.com/ParoisseSaintVincentPaul60/

CÉLÉBRATIONS 

POUR PLUS  

D’ INFORMATIONS

https://messes.info
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Services funéraires Capel
60140 Liancourt

32, rue Jules Michelet 
 03 44 54 23 95 - liancourt@bcapel.fr

-----------
60700 Pont-Sainte-Maxence

23, avenue Jean Jaurès
03 44 56 38 7203 44 56 38 72 - pont@bcapel.fr

-----------
60600 Breuil-le-Vert
737, route de Paris
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COLLÈGE PRIVÉ CATHOLIQUE ANNE-MARIE JAVOUHEY
Etablissement mixte sous contrat

EXTERNAT ET DEMI-PENSION - CLASSES EUROPÉENNES
6, rue A.M. Javouhey - BP 10087 - 60304 SENLIS CEDEX

Tél. 03 44 53 11 66 - Fax 03 44 53 34 29
accueil@amjavouheysenlis.com - www.amjavouheysenlis.com



S’alléger en chemin
S’alléger en chemin : la belle école du carême et du temps de Pâques. Ne 
nous arrive-t-il pas, chemin faisant dans notre vie, d’avoir ce sentiment de 
lourdeur ? J’entends par là que, les années passant, nous ressemblons, à 
l’intérieur de nous, à un grenier dans lequel se sont entassés des souvenirs, 
des images, des moments précieux certes, mais aussi des choses plus en-
combrantes.
Je repense à une histoire lue il y a maintenant bien longtemps dans un 
magazine et elle m’inspire encore aujourd’hui quelques questions. Je vous la 

raconte : un journaliste interviewe un célèbre explorateur 
qui avait réalisé de grands exploits. Il est mort mainte-
nant, mais il s’agit de Paul-Émile Victor, ce grand voyageur 
des terres glacées. Dans cet interview, l’interlocuteur lui 
demande comment il est parvenu sain et sauf à traverser 
l’Antarctique.
Voici la réponse qu’il a reçue. «Pour entreprendre ce long 
voyage, je devais tout prévoir, emporter tout ce dont j’avais 
besoin. J’avais donc beaucoup de matériel, de vivres, 
etc. Je me suis vite rendu compte que tout ce que j’avais 
emporté avec moi me ralentissait et que je ne parviendrais 

pas au bout de ce chemin, si je gardais tout. Alors, au matin à mon lever,  
j’ai pris une décision. J’ai déballé toutes mes affaires et j’ai fait trois tas : dans 
le premier, je mis ce dont j’avais besoin dans la journée ; dans le second, je 
déposais ce dont je pensais avoir peut-être besoin ; et, dans le dernier, ce 
dont je ne me servirais sûrement pas. J’ai refait mon sac uniquement avec le 
premier tas et j’ai laissé les deux autres. J’ai renouvelé cet exercice tous les 
matins et, tous les matins, il y avait trois tas. C’est comme cela que j’ai tra-
versé ce désert froid.»
Cette histoire, ou plutôt ce témoignage, m’inspire parfois et je m’interroge ; 
ne suis-je pas moi aussi encombré dans mon voyage de la vie par bien des 
choses dont je ferais bien de me débarrasser ?
Très bon chemin de carême et très belle fête de Pâques à chacun de vous.

«La Résurrection 
aujourd’hui ne 
m’interdit pas 

de pleurer, mais 
m’indique une autre 
réalité possible, au 
milieu des larmes.»

Emmanuelle Seyboldt  
Des femmes et des dieux  

(Les Arènes)

Pensée
˜

Père Jean 
Frédérique 
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L’espérance folle
Si l’espérance était une substance nutritive, elle serait à la fois énergisante, boostant de l’immunité 
contre le pessimisme, réconfortante et salutaire. Petit florilège de réflexions.

«DES MATiNS  
QUi CHANTENT  
ET ENCHANTENT…»

Comment garder ce «cap de bonne 
espérance» pour naviguer dans la vie 
sans jamais chavirer ? Quand l’actualité 
se fait lourde, quand des évènements 
douloureux plombent nos vies et que 
le ciel semble vouloir nous tomber sur 
la tête, peut-être faudrait-il se souvenir 
de la jolie chanson de Guy Béart : «C’est 
l’espérance folle qui nous console de tom-
ber du nid et qui, demain, prépare pour 
nos guitares d’autres harmonies. S’élève 
l’espérance dans le silence soudain de la 
nuit et tous les matins qui chantent, déjà 
enchantent nos soirs d’aujourd’hui.»

«PArTiE iNTÉGrANTE  
D’UN GrAND 
ET MYSTÉriEUX  
OrDrE DE viE» 

Vasclav Havel, qui fut président de la 
République tchèque, a élevé la réflexion 
en ces termes : «L’espérance, ce n’est pas 
l’espoir que tout finira bien par s’arranger, 
mais c’est la certitude intérieure que tout a 
un sens. L’espérance tient à notre certitude 
profonde que la vie sur terre n’est pas un 
évènement aléatoire au milieu de milliards 
d’autres évènements, mais qu’elle est une 
partie intégrante d’un grand et mystérieux 
ordre de vie où tout a sa place unique, ou 
rien de ce qui est arrivé ne peut être effa-
cé, ou tout s’inscrit à jamais et se trouve 

mystérieusement évalué…» Ainsi la mort 
n’est pas l’obstacle qui vient tout barrer, 
quand l’espérance nous rend capables 
de voir au-delà d’elle. C’est pourquoi il 
nous faut la demander, cette «longue 
vue» qui nous permet d’apercevoir l’ho-
rizon au loin et de prendre de la hauteur 
sur les évènements de nos vies.

C’EST EllE  
QUi FAiT AvANCEr  
lE MONDE ! 

C’est Charles Péguy qui nous en fait une 
charmante image : celle d’une petite 
fille qui marche en tenant la main à ses 
deux grandes sœurs que sont la foi et 
la charité. Tout le monde pense que 
ce sont les grandes qui font avancer la 
petite, mais il n’en est rien : c’est elle, 
espérance, qui fait avancer le monde ! 
Cette belle image nous montre qu’elle 
est un moteur pour notre vie grâce 
auquel nous pouvons grandir en foi et 
en amour. Par ailleurs, dans l’épître aux 
Hébreux, saint Paul, la compare à une 
ancre solide grâce à laquelle le bateau 
tiendra dans la tempête, étant accro-
ché au Roc. Alors, ne nous laissons pas 
«voler l’espérance qui nous habite» afin 
de tenir bon.

UN DON FACE 
À l’iNSOUTENABlE

Le témoignage d’Érick et Sylvie Pétard 
donné dans leur livre tout récent, L’espé-
rance qui nous fait vivre (aux éditions Ar-
tège), nous montre à quel point l’espé-
rance est un don. «Nous avons perdu nos 
deux filles sous les balles des terroristes», 
écrivent-ils. Cette famille a été touchée 
en plein cœur lors des attentats qui ont 
été commis dans plusieurs endroits de 
Paris, dont la terrasse du café «Le Caril-
lon». C’est là que les deux jeunes filles, 
qui venaient de s’y retrouver, ont été 
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«Mon Dieu, je suis si 
persuadé que vous veillez 
sur ceux qui espèrent 
en vous et qu’on ne peut 
manquer de rien quand 
on attend de vous toutes 
choses, que j’ai résolu de 
vivre à l’avenir sans aucun 
souci, et de me décharger 
sur vous de toutes mes 
inquiétudes.»

C L A U D E  D E  L A  C O L O M B I É R E

fauchées par les balles d’une kalachni-
kov. Alors que leurs parents n’étaient 
ni croyants ni pratiquants, l’espérance 
est venue les habiter au moment où ils 
les ont cherchées après leur mort. Sylvie 
a reçu la certitude que toutes les deux 
étaient auprès de la Vierge Marie et 
qu’au terme de leur vie, son mari et elle 
les retrouveraient. La foi est venue de 
façon fulgurante comme une évidence, 
en Jésus, le fils de Dieu, qui a réouvert 
les portes de la vie par son sacrifice. 
C’est pourquoi ce couple reste debout, 
confiant, et habite pleinement l’espé-
rance.  

CrOirE 
EN lA PrOMESSE  
DE DiEU

Connaissez-vous cette histoire ? Il avait 
été annoncé un jour que le diable allait 
cesser ses affaires et vendre ses outils 
à quiconque voudrait bien payer le 
prix. Le jour de la vente, tous ses outils 
étaient exposés de matière attrayante : 
malice, haine, envie, jalousie, sensua-
lité, etc., chacun était marqué de son 
prix. Séparé des autres, se trouvait un 

outil en apparence inoffensif et très 
usé, dont le prix était bien supérieur aux 
autres. Quelqu’un demanda au diable 
ce que c’était. «C’est le découragement», 
fut la réponse. «Pourquoi l’avez-vous 
mis aussi cher ? — Parce que, répondit le 
diable, il m’est plus utile que les autres. 
Avec ça, je sais entrer dans les hommes 
et les manœuvrer comme il me convient. 
Cet outil est très usé parce que je l’emploie 
souvent et que très peu de gens savent 
qu’il m’appartient.» Le prix était telle-
ment élevé que l’instrument n’a jamais 
été vendu et que le diable continue à 
l’utiliser. Ainsi, le découragement vient 
saper notre espérance. Mais si notre 
regard reste fixé sur Jésus ressuscité, 
le diable, malgré ses stratagèmes, ne 
pourra rien contre nous. «Ne soyez pas 
dans la tristesse comme les autres qui 
n’ont pas d’espérance», demande saint 
Paul aux chrétiens de Thessalonique. Au 
contraire, comme Abraham, il nous faut 
«espérer contre toute espérance» et croire 
en la promesse de Dieu. Que Pâques que 
nous allons fêter bientôt vienne raviver 
notre espérance, la vivifier comme le 
feu nouveau de la veillée pascale.

MARTINE THORIS
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ANIMAUX SANS TOIT EN QUELQUES CHIFFRES
✓ 20 bénévoles
✓ 6 familles d’accueil en plus de la maison de l’association.
✓ 445 adoptions de chats et de chiens réalisées en 2021 
(environ 100 chiens et 345 chats).
✓ 40 000 euros de frais de vétérinaire par an.

✓ 1 week-end d’adoption par mois avec présence  
au magasin Gamm Vert de Saint-Maximin.
✓ Des collectes d’aliments pour animaux dans les grandes 
surfaces plusieurs fois par an.
✓ Facebook «Animaux sans toit» : une page suivie 
par 35 000 personnes.

LE MESSAGE DE NADIA :  
«N’ACHETEZ PAS, ADOPTEZ !» 

L’engagement de Nadia nous rappelle à tous notre 
responsabilité. Ces animaux à poils ou à plumes 
que nous désirons comme des objets sont des 
êtres vivants. En acquérir nous engage à prendre 
soin d’eux, à les respecter. Ils ne doivent pas être 
seulement le fruit d’un caprice passager. Ainsi, 
pendant les confinements, des gens ont acheté 
des poules dans un effet de mode… Et on a vu des 
cocottes picorant au bord des bois dans les semaines 
suivantes ! Quand nous avons demandé à Nadia le 
message qu’elle voulait faire passer aux lecteurs de 
Missio, elle nous a dit : «N’achetez pas, adoptez !» 
Puissions-nous entendre ce message. Peut-être 
aussi pourrons-nous aider son association, les dons 
étant évidemment les bienvenus. Et que cet article 
puisse aussi servir à faire connaître un peu plus ce bel 
engagement à respecter davantage la création qui 
nous est confiée.

Animaux sans toit :  
une vraie arche de Noé !
À Mogneville, près de Liancourt, Animaux sans toit combat le fléau des animaux 
abandonnés ou errants. Nous sommes allés rendre visite à Nadia, qui préside 
l’association depuis des années et en a fait l’engagement de sa vie. 

MIEUX vIvRE

MAIS D’OÙ VIENNENT LES ANIMAUX ? 
Les animaux abandonnés ou errants sont hélas très 
nombreux. C’est un vrai fléau que Nadia  combat avec 
dévouement. Chez elle, une centaine de chats et trente 
chiens. Mais aussi neuf chèvres, un âne, un cochon, 
deux moutons, des volailles (canards, oies, poules), des 
oiseaux (pigeons, perruches, un perroquet), des rats, 
furets, gerbilles, octodons, hamsters et cochons d’Inde. 
Une vraie arche de Noé ! Mais d’où viennent-ils ? Ils 
ont été tout simplement abandonnés, trouvés errants 
dans notre petite région. C’est à peine croyable, mais 
beaucoup de gens, pas seulement au moment des 
départs en vacances, se débarrassent d’animaux plus ou 
moins originaux qu’ils ont achetés, en les laissant près 
d’un bois ou au bord de la route.

UNE ACTION QUI MOBILISE  
BÉNÉVOLES ET PARTENAIRES

Nadia s’est acquis une vraie réputation si bien que 
même la gendarmerie locale recourt à elle pour tout 
animal signalé ici ou là. Et elle accueille tous ces 
malheureux. Les soigne, les nourrit, les stérilise et 
tente, quand c’est possible, de leur trouver un nouveau 
foyer. Elle peut compter sur l’aide de bénévoles, 
heureusement, et a su nouer des partenariats solides 
avec le magasin Gamm Vert de Saint-Maximin, pour 
organiser des week-ends d’adoption, et la clinique 
vétérinaire du docteur Saudubray à Creil. Elle intervient 
aussi avec les forces de l’ordre dans les affaires de 
maltraitance, pour retirer à leur maître des animaux en 
souffrance.

Contact : Nadia, présidente, 06 58 54 81 68

PÈRE ALEXANDRE HURAND, MARTINE THORIS



FAMILLE

La vie à deux n’est pas un long fleuve tranquille. Nous traversons 
des moments joyeux comme des tempêtes. Il n’est pas toujours 
évident d’affronter ensemble ces périodes. Pourtant, si nous voulons 
nous aimer dans le temps, nous devons apprendre à communiquer.

«A imer, ça s’apprend», clame 
l’association Le Cler Amour et 

famille. L’amour n’est donc pas uni-
quement une affaire de chimie ? Non, 
répondent les conseillers conjugaux de 
cette association. «La vie à deux, cela 
s’apprend», répètent-ils. Pendant mes 
études, une professeur de droit nous af-
firmait qu’au début l’amour était beau, 
mais avec le temps… Entre les enfants 
et leurs activités, le travail, les relations 
sociales et amicales, l’entretien du lo-
gement… Avons-nous encore assez de 
temps pour le couple ? 
Maritza, dans un témoignage donné 
aux Équipes Notre-Dame, raconte  : 
«Malheureusement, nous avons décidé de 
nous unir dans le mariage, comme deux 
personnes jeunes et sans expérience, et 
avec les années se sont présentées une 
série de problèmes, de situations par-
ticulières dans notre vie de couple. […] 
Mon mari se mit à travailler, travailler. Il 
partait tôt de la maison et rentrait tard, 
presque seulement pour dormir, et moi, je 
me consacrais à nos enfants. Nous nous 
sommes éloignés de plus en plus de l’autre 
et, malheureusement, nous n’avons pas su 
parler, ni résoudre nos problèmes à travers 
le dialogue.» 

Une «cathédrale à bâtir» 
dans la durée  

Boris Cyrulnik affirme qu’«un couple ne 
tient que s’il a une cathédrale à bâtir». 
Un couple édifie son lien conjugal, sa 
famille, son nid… L’équilibre est tou-
jours à trouver. La vie de couple n’est 
pas la même au début, avec les enfants, 
et quand ces derniers quittent le nid… 
Ainsi, la vie à deux doit s’ajuster et 
renouveler les projets ensemble. Mais 
parfois, le dialogue devient de plus en 
plus difficile. Pourtant, rien n’est perdu. 
Il ne faut pas hésiter à se faire aider, ac-
compagner. De nombreuses structures 
existent. 
Après une session avec Retrouvaille, 
Aline et Marc témoignent : «Retrouvaille 
n’a pas fait disparaître nos problèmes ; en 
revanche, nous y avons trouvé des outils 
pour faire face à deux. Nous avons beau-
coup appris sur nous et savons mainte-
nant comment nous parler de nos diffi-
cultés, sans tomber dans le conflit perma-
nent.» Devant les épreuves, il ne faut 
pas perdre espoir. Au contraire, c’est 
l’occasion parfois de faire grandir notre 
amour.

PIERRE ARNAUD

«La vie à deux, 
cela s’apprend»

7 ATTITUDES 
POUR ENTRETENIR 
LA FLAMME

 � Se donner du temps, hors du contexte 
familial, uniquement à deux que ce soit 
pour quelques heures ou plusieurs jours.

 � Communiquer à deux avec 
délicatesse. Même si nos enfants sont 
importants, il faut savoir parler de son 
couple avec l’autre et devant les conflits 
ne pas utiliser des mots blessants.

 � S’encourager, se soutenir 
mutuellement et féliciter l’autre. 

 � L’amour se cultive. Ne pas hésiter à 
avoir des signes de tendresse. 

 � Bâtir des projets ensemble. Cela peut 
être un engagement commun dans une 
association.

 � Se faire aider sans hésiter si les 
difficultés persistent.

 � Enfin, il ne pas craindre de faire 
la paix et de dire régulièrement ces 
mots : pardonne-moi, je te pardonne, je 
t’aime, merci.
 

POUR AIDER LE COUPLE
Pour obtenir une écoute et un 
accompagnement notamment lorsque 
la crise survient.

 � Association des médiateurs familiaux 
chrétiens : www.mediation-familiale-
chretienne.org

 � Cabinet Raphaël : 
www.cabinetraphael.fr

 � Mots croisés : www.motscroises.info

Avant de se séparer ou après 
une séparation des parcours existent pour 
apprendre ou reconstruire 
une vie à deux.

 � Le CLER Amour et Famille : 
www.cler.net/accompagnement-couples-
et-familles

 � Retrouvaille : 
www.retrouvaille-coupleencrise.fr

 � Parcours Tobie et Sara : 
www.parcourstobieetsara.org
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COMPRENDRE

À l’époque de Jésus, les personnes se déplacent 
à pied. Comme il fait chaud et qu’il y a 
beaucoup de poussière, on se salit très vite les 
pieds. Le lavement des pieds, c’est un geste 
d’accueil. Ce n’est pas le maître de maison qui 
lave les pieds des invités, mais un serviteur. 
C’est donc un geste un peu mystérieux que 
Jésus accomplit : il lave lui-même les pieds de 
ses disciples. Pourquoi fait-il cela ? Que veut-il 
nous faire comprendre ?

LE MOT 

LAVER
Quand Jésus se met à laver les pieds des 
disciples, Pierre ne comprend pas et refuse 
que Jésus se fasse son serviteur. Jésus, en se 
mettant à genoux aux pieds de ses disciples, 
nous dit : «Je veux que tu exerces ton autorité 
en aimant ton prochain.» Il nous montre 
que l’autorité ne s’exerce pas du haut d’un 
piédestal, mais tout près des personnes. 
Exercer une juste autorité, c’est aider les 
personnes à grandir dans la liberté et la vérité.

IDÉE

Pour Jésus, l’autorité se réalise dans le service 
des autres. Chaque jour de la semaine qui 
vient, je décide de me tourner vers les autres : 
un bonjour à celui à qui je ne dis jamais 
bonjour, prendre du temps avec un membre de 
ma famille, apporter de l’aide à un voisin, avoir 
toujours le sourire…

PRIER AVEC LE TEXTE

� Je trouve quelques instants de calme chez moi 
et j’essaie de faire silence.
�  Je relis lentement l’Évangile.
�  Je pense aux mots prononcés par Jésus : 
«C’est un exemple que je vous ai donné.»
�  Je m’interroge : aujourd’hui, comment ai-je 
exercé mon autorité auprès de mes enfants, de 
mes élèves, de mes collègues ?... Me suis-je mis 
à leur hauteur ? Les ai-je écoutés ?
�  Je prie : avec les mots de saint Jean. «Je vous 
donne un commandement nouveau : aimez-vous 
les uns les autres. Oui, aimez-vous les uns les 
autres comme je vous ai aimés» ( Jean 13, 34). 
Ces paroles de Jésus suivent le récit du 
lavement des pieds.

IL  EST  UNE FOI

«C’est un 
exemple que 
je vous ai donné»
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ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST 
SELON SAINT JEAN

(13, 4-7.15)

«Jésus se lève de table, dépose son 
vêtement, et prend un linge qu’il se 
noue à la ceinture ; puis il verse de 
l’eau dans un bassin. Alors il se mit 
à laver les pieds des disciples et à 
les essuyer avec le linge qu’il avait à 
la ceinture. Il arrive donc à Simon-
Pierre, qui lui dit : “C’est toi, 
Seigneur, qui me laves les pieds ?” 
Jésus lui répondit : “Ce que je veux 
faire, tu ne le sais pas maintenant ; 
plus tard tu comprendras.” […] 
C’est un exemple que je vous ai 
donné afin que vous fassiez, vous 
aussi, comme j’ai fait pour vous.»

«C’est un 
exemple que 
je vous ai donné»

Le Jeudi saint précède le dimanche de 
Pâques. Les chrétiens commémorent 
alors la Cène, le repas où Jésus a béni 
le pain et le vin pour la première fois. 
Les chrétiens se rappellent aussi que 
Jésus a lavé les pieds de ses Apôtres, 
les invitant ainsi à se faire les serviteurs 
des autres.

9

PAPE FRANÇOIS

«SOYEZ FRÈRES 
DANS LE SERVICE» 

«Et Jésus fait ce geste : il lave les pieds. 
Il accomplit un geste d’esclave, lui, qui avait 

tout le pouvoir. Lui, qui était le Seigneur, il fait ce 
geste d’esclave. Puis, il conseille à tous : “Faites ce 

geste également parmi vous.” C’est-à-dire, servez-
vous les uns les autres, soyez frères dans le service, 
pas dans l’ambition, comme ceux qui dominent 
les autres, non, soyez frères dans le service. Tu 
as besoin de quelque chose, d’un service ? Je te 
le rends. Voilà la fraternité. La fraternité est 
humble, toujours, elle est au service.» 

Homélie du Jeudi saint (2019).

Le Christ 
lavant les pieds de 

l’apôtre Pierre, vitrail 
de la cathédrale Notre-

Dame de Chartres.
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Rameaux 2022 : les jeunes en fête
Grande journée diocésaine à Senlis pour les jeunes de la 
4e à la terminale. Au programme : jeux, ateliers, louange, 
témoignages, procession, célébration des Rameaux, veillée 
festive.

 � Samedi 9 avril de 9h à 22h 
Lycée Saint-Vincent de Senlis

 > Plus d’informations : oise.catholique.fr

Messe chrismale 
 � Mardi 12 avril à 17h, cathédrale de Noyon

Un après-midi Consolation
«En mon nom…, ils poseront les mains sur les malades et 
ceux-ci seront guéris» (évangile de Jésus Christ selon saint 
Marc 16, 17-18). Louange, enseignements, adoration, prière 
des frères.

 � Samedi 7 mai de 14h à 17h, cathédrale de Noyon

Pèlerinage diocésain à Lourdes
Thème de l’année : «Allez dire…». Pèlerinage accompagné 
par Monseigneur Jacques Benoit-Gonnin, évêque de 
Beauvais. 

 ~ Pour les paroissiens, catéchumènes, néophytes 
et les familles : informations générales auprès de 
Patricia Hélou – 06 16 76 16 68 – 
pelerinages@oise-catholique.fr

 ~ Pour les malades, personnes dépendantes 
ou aillant du mal à se déplacer : contact auprès de Christine 
Dufour, hospitalite.ndl.oise@sfr.fr ou 06 88 43 84 43.

 ~ Pour les jeunes, collégiens et lycéens : 
départ le dimanche 3 juillet en soirée. 
Contact : 06 23 40 78 83 – jeunes@oise-catholique.fr

 � Du 4 au 9 juillet

BIENHEUREUSES CARMÉLITES DE COMPIÈGNE :
LA VOIE DE LA PAIX

Début février 2021, le pape François a accepté une procédure de 
canonisation par équipollence des bienheureuses carmélites de 
Compiègne. Ces dernières ont été guillotinées le 17 juillet 1794 et 
reconnues bienheureuses en 1906. Dans les colonnes du journal 
La Croix, Monseigneur Jacques Benoit-Gonnin rappelle : «Les 
carmélites de Compiègne avaient fait don de leur vie pour que la 
paix que le Christ “était venu apporter au monde” fût rendue à 
l’Église et à l’État.» Actuellement, un recensement des chapelles, 
des lieux où elles sont vénérées, ainsi que des grâces qu’elles ont 
pu obtenir, est effectué par le postulateur de la cause. 
Si vous souhaitez y apporter un témoignage, vous pouvez écrire 
à carmelitesdecompiegne@gmail.com.
Enfin, nous sommes invités à prier pour notre monde qui 
connaît une crise grave par l’intercession des bienheureuses 
carmélites de Compiègne, afin que la paix puisse être rétablie.

Artiste : Vianefe – Photo Abbé Mathieu Devred

À NOTERL’AGENDA
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Standard
Tél. 03 44 19 29 29
E-mail : 
accueil@mairie-saintjustenchaussee.fr
du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 
17h30 - samedi de 9h à 12h

Bureau du Maire
Tél. 03 44 19 29 53 
E-mail :  
secretariat-maire@mairie-saintjustenchaussee.fr

Services Techniques
Tél. 03 44 19 31 36
E-mail : 
service-technique@mairie-saintjustenchaussee.fr
Police Municipale
Tél. 03 44 19 29 49
E-mail : 
police-municipale@mairie-saintjustenchaussee.fr

MAIRIE DE ST JUST EN CHAUSSEE
www.saintjustenchaussee.fr

LES PHARMACIES DE ST JUST
ET DU CLERMONTOIS

Pour connaître la pharmacie de garde  
Tél au 3237 24h/24 
ou consulter l'affichage  
chez votre pharmacien.

ANSAUVILLERS : Phie de la Halle ✆ 03 44 51 40 48
 17, rue de la Halle

BULLES : Phie SYOËN ✆ 03 44 78 91 48
 10, Grande rue Notre-Dame

ST JUST EN CHAUSSEE : 
 Phie CENTRALE ✆ 03 44 78 54 91 
 6, rue de Beauvais
 Phie du Plateau Picard ✆ 03 44 68 08 38 
 Centre Commercial Leclerc
 Phie PINEAU-DENANCY ✆ 03 44 78 61 63 
 11, rue Jean Jaurès

Allopathie, Homéopathie, Orthopédie
et Materiel Médical

CHAUFFAGE CENTRAL
ENTRETIEN - DEPANNAGE
PLOMBERIE - SANITAIRE

TOUT A L’EGOUT - TERRASSEMENT

Ets AUBIN
28 rue d’Enfer - 60130 LIEUVILLERS

✆ 03 44 51 83 37
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Au service 
du bien commun
Pandémie, Ukraine, les derniers graves événements nous démontrent 
que nous ne pouvons pas vivre repliés sur nous-mêmes. 
Reconnaissons que nous avons besoin des uns et des autres. 
Que la violence – sous toutes ses formes – ne résout rien�! 

R égulièrement, nous sommes 
appelés à choisir en toute 
liberté nos représentants et 

déterminer, selon les majorités issues 
de notre participation aux élections, 
les grandes orientations politiques 
de nos institutions. Cela est normal 
et sain dans une démocratie comme 
la nôtre. Dans sa lettre L’espérance 
ne déçoit pas, les évêques de France 
ont souligné  : «Il ne s’agit donc pas 
d’attendre trop des pouvoirs publics, ni 
pour les politiques de surenchérir dans les 
promesses ; les citoyens ne peuvent pas 
se défausser sur l’État ou les collectivités 
territoriales des responsabilités qui leur 
reviennent en propre.» Et la première 
des responsabilités est le vote. Robert 
Schuman déclarait que «s’abstenir, c’est 

déserter». Si aucune offre politique ne 
convient, il faut pouvoir le dire et les 
politiques doivent pouvoir reconnaître 
le vote blanc comme l’expression de 
l’attente d’une autre offre politique.

Des hommes 
de bonne volonté

S’il faut des citoyens, il faut des hommes 
et des femmes qui osent s’engager pour 
le bien de tous et au service d’autrui. 
Le pape François donne régulièrement 
deux modèles de sainteté politique : 
le français Robert Schuman et l’italien 
Giorgio La Pira. Ces deux hommes ont 
consacré toute leur vie à l’engagement 
en politique. Ils ont cherché à bâtir une 
société au service des plus démunis, des 
humbles, de la paix. Mario Primicerio, 

successeur de Giorgo La Pira à la mairie 
de Florence, avait reçu comme conseil : 
«Ne prononçons pas la phrase idiote selon 
laquelle la politique est une affaire sale, 
c’est un engagement pour l’humanité et 
la sainteté.» D’ailleurs, Giorgo La Pira 
aimait décrire le rôle de maire comme 
«trouver les moyens pour faire que les 
citoyens s’entraident et s’aiment récipro-
quement». 

Pas les uns sans les autres
Le politologue Raymond Aron affirmait : 
«Il n’y aura jamais de repos sur la Terre 
pour les hommes de bonne volonté.» 
L’actualité le démontre malheureuse-
ment. La crise épidémique, la guerre 
aux portes de l’Europe nous angoissent. 
De quoi sera fait demain ? Nul ne le sait 
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à ce stade, mais cela dépend aussi de 
nous, de notre choix d’assumer nos 
propres responsabilités : soit d’élus, soit 
de citoyens. 
Se mettre au service du bien commun, 
c’est acter le respect inconditionnel de 
toute vie humaine, de prendre comme 
boussole, pour notre société, la frater-
nité et de promouvoir la liberté. Giorgo 
La Pira le scandait : «Les frontières des 
peuples sont transformées de murs en 
ponts qui unissent.» Si nous voulons la 
paix, si nous voulons vivre dans l’harmo-
nie sociale, reconnaissons que le bruit 
des armes et du repli sur soi n’amène 
pas à un épanouissement. Cela ne veut 

pas dire nier notre culture ou notre 
identité, mais prendre conscience de ce 
qui édifie l’homme. À savoir repenser la 
gratuité, le sens du service ou encore la 
place du spirituel dans nos vies. 

À hauteur d’homme
Il est encore temps de nous ressaisir 
pour bâtir un monde plus serein, plus 
fraternel, plein d’espérance pour nos 
enfants. Un monde où la politique ne 
serait pas une question de pouvoir, mais 
de service, d’engagement, de vocation. 
Un monde où l’homme serait la mesure 
de l’homme. 

JULIEN SEREY

«L’ESPÉRANCE 
NE DÉÇOIT PAS»

À l’approche de l’élection 
présidentielle de 2022, le conseil 
permanent de la Conférence 
des évêques de France (Cef) a 
souhaité proposer très largement 
un document de réflexion et de 
discernement. Il s’inscrit dans le 

sillage des textes publiés 
au seuil des années 
électorales précédentes : 
«Qu’as-tu fait de ton frère ?» 
(2006), «Un vote pour 
quelle société ?» (2011), 
«Dans un monde qui 
change, retrouver le sens du 

politique» (2016).
Avec humilité et détermination, ses 
membres veulent attirer l’attention 
des candidats, des catholiques et de 
tous les citoyens sur ce qu’implique 
le choix de vivre en société, le 
respect inconditionnel de toute vie 
humaine, l’authentique promotion 
de la liberté et de l’écologie 
intégrale. Ils manifestent ainsi à 
quel point les religions ne sont pas 
une menace pour la société, mais 
peuvent au contraire contribuer à sa 
vitalité et à sa paix.
Éditions Cerf, Bayard, Mame, 
61 pages, 4,90 €
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VENTE VEHICULES NEUFS ET OCCASIONS 
75, rue du Général-de-Gaulle - 60600 CLERMONT

Tél. 03 44 50 28 17 - clerauto@wanadoo.fr

HARAS DE VILLERS
Olivier Jouanneteau

ERQUERY - 60600 CLERMONT
� 03 44 78 32 22

Site : harasdevillers.com - email : jouanneteau@wanadoo.fr

Place de l’Hôtel de Ville
CLERMONT DE L’OISE

                              filtration, tamisage
                            stockage,ventilation

 
Eléments filtrants en tissus techniques

silos souples, 
gaines textiles de ventilation

toiles métalliques et synthétiques
à mailles calibrées

Entoilage de tamis et fourniture des cadres
15, rue de St-Just - CLERMONT 

Tél. 03 44 50 04 52
www.buisine.fr - contact@buisine.fr

35-37, rue de la République
60600 CLERMONT

Tél. 03 44 50 03 32

Merci à nos annonceurs

Pharmacie 
ST GEORGES
Jean-Christophe MAUGEIN

Matériel médical 
 Location

Vente  
Orthopédie  
Livraison

 à domicile

30 Grande Rue 
ULLY SAINT GEORGES

Tél. 03 44 27 56 81

Orthopédie  

 à domicile
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ROBERT SCHUMAN : LA POLITIQUE POUR VOCATION

 � L’historien Ghislain Knepper vient de publier aux éditions Salvator un livre consacré 
à Robert Schuman que l’Église a reconnu comme vénérable en 2021. 

Comment Robert Schuman concevait-
il la politique ?
Ghislain Knepper. Avant de débuter sa 
carrière publique, Robert Schuman voyait 
la politique comme «une grande 
dame aux mœurs douteuses qui trop 
souvent compromet ses amis». Sa 
vision n’était pas si loin de celle que 
nous pouvons en avoir aujourd’hui. 
Pourtant, c’est à l’appel du cha-
noine Collin qu’il décida de se pré-
senter aux élections parlementaires 
en 1919. Il vivait la politique au sens 
où l’entendait Pie IX : «Le champ 
de la plus vaste charité après la religion.» Il ne 
chercha jamais à faire carrière, ni à servir ses 
intérêts personnels. Il concevait la politique 
comme une manière de servir le bien com-
mun, comme un apostolat.
Robert Schuman a toujours cherché à 
être cohérent dans son engagement. Il 
fut un homme d’unité...
Robert Schuman a réussi la synthèse délicate 
entre le spirituel et le temporel : il a œuvré 
comme un élu catholique à 100 % en se sou-
mettant, sans compromission, aux exigences 
du système républicain laïc. Il y avait chez lui 
une assimilation totale de l’homme public et 
de l’homme privé. C’était un homme profon-
dément cohérent dans sa manière d’être et 

dans sa manière d’agir. Il ne traitait pas diffé-
remment un opposant ou un membre de son 
parti, il arborait la même courtoisie pour un 
ministre et pour un simple citoyen. Ce désir 

d’unité a présidé à sa manière de 
diriger la France de la IVe République 
et a trouvé son aboutissement dans 
le projet européen.
Profondément marqué par 
la guerre, Robert Schuman 
a voulu défendre la 
réconciliation et la paix. Est-ce 
pour cela qu’il s’est engagé en 
faveur de l’Europe ?

Robert Schuman a subi la pauvreté maté-
rielle et intellectuelle pendant la Première 
Guerre mondiale, accompagné les réfugiés 
dans leur exil en 1939, a été incarcéré et a 
vécu plusieurs années dans la clandestinité 
suite à son évasion. Pour lui, la guerre était 
une absurdité et, très tôt, il eut le désir de 
construire la paix. Le projet européen en sera 
le moyen. À travers celui-ci, Robert Schuman 
et les autres pères de l’Europe, de sensibilité 
chrétienne démocrate, ont souhaité mettre 
sur les rails un projet de réconciliation des 
peuples fondé sur des valeurs communes 
qui puisent dans les racines chrétiennes de 
l’Europe.

Propos recueillis par Julien Serey

MOT DE L’ÉVÊQUE

CHOISIR L’HUMANITÉ

Dans leur texte, 
L’Espérance ne déçoit pas, 
les évêques de France 
écrivent : «Sans doute est-
il temps de nous ressaisir 
si nous voulons que nos 
enfants conservent la 
maîtrise de leur destin 
individuel et collectif.» 
Dans quelques semaines, nous devrons 
exprimer nos choix en pensant à leurs 
conséquences pour l’avenir. Nous ne 
pourrons pas faire l’impasse sur ce qui 
fait le socle de notre démocratie : le 
respect de la dignité de la personne 
humaine qui appelle au respect de sa 
liberté et invite à construire la fraternité 
humaine en rejetant la violence. 
La somme des intérêts particuliers 
n’assure pas le bien commun. Nous 
sommes appelés à rechercher où est 
ce bien commun pour le servir et ne 
pas régresser dans la barbarie. Devant 
la difficulté, la tentation est de fuir. 
Rappelons-nous le vénérable Robert 
Schuman : «S’abstenir, c’est déserter.» Ne 
soyons pas des fuyards !

+ MGR JACQUES BENOIT-GONNIN 
ÉVÊQUE DE BEAUVAIS,  NOYON ET SENLIS
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09 54 15 09 89
auxilome@gmail.com

Ménagez vous grâce à Auxilome

0 frais de gestion 
0 frais de dossier

Devis personnalisé et gratuit
50% réduction fiscale



C E N A C L E G C E N E

J T C E S O U O S L P J

U O R T I U C L L A A U

L M O E L E H H U V S D

I B I N E R A O M E S A

N E X E N A R T I M I S

C A I B C M I H E E O S

E U N R E O S A R N N C

U H R E R U T I E T S T

L M I S E R I C O R D E

R E S U R R E C T I O N

Mots mêlés
Retrouve les mots suivants dans la grille ; ils peuvent 
être écrits horizontalement ou verticalement.

Amour – INRI – Miséricorde – Cénacle – Judas –  
Passion – Cène – Lavement – Résurrection – Croix –  
Linceul – Silence – Eucharistie – Louer – Ténèbres – 
Golgotha – Lumière – Tombeau

COLORIAGE

Joyeuses Pâques,  
sonnent  
les cloches !
Sais-tu pourquoi, dans la tradition, ce 
sont les cloches qui apportent les œufs ? 
Après le Jeudi saint et jusqu’au matin de 
Pâques, les cloches ne sonnent plus pour 
marquer la mort de Jésus. Aux enfants, 
nous expliquons qu’elles partent à Rome. 
Elles sonnent de nouveau le dimanche de 
Pâques pour célébrer la résurrection de 
Jésus-Christ.

 h Les enfants, à vos crayons de couleur !

Avec les lettres qui restent, trouve celui qui a vaincu  
la mort au matin de Pâques :

 _ _ _ _ _ – _ _ _ _ _ _
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JEUNESSE

 A. LEONOR
 Agent Général

assurances et placements
19, rue Jean Jaurès

60700 PONT-STE-MAXENCE

 03 44 72 20 21
e-mail : agence.leonor@axa.fr

N° Orias 07 029 258

Primaire - Collège
Lycée Général et Technologique

Lycée professionnel et Enseignement supérieur
8 place de l’Eglise

60700 PONT STE MAXENCE
✆ 03 44 31 73 30 - www.isjm.fr

M. et Mme DIXIMUS
Facilités de paiement - Tiers payant

26, rue Ch.-Lescot
60700 Pont-Ste-Maxence   

� 03 44 72 27 14
optiqueetvision.psm@gmail.com

        

   OUVERTURE LUNDI DE 14H-19H
 et MARDI AU SAMEDI NON STOP 9H - 19H

KRYS.com et facebook : optique CACHERA

Rue Perronet - PONT-STE-MAXENCE  � 03 44 72 21 90

        

 et   et  

OPTIQUE - SURDITÉ

CACHERA

Favorisez nos annonceurs

CONFIEZ-NOUS
Agence de PONT-SAINTE-MAXENCE
Service d’aide à domicile
Ménage – Repassage – Jardinage

Entretien espaces verts
Livraison de courses à domicile …

6 Av. Jean Jaurès - 60700 Pont-Sainte-Maxence 
Tél. 09 85 00 91 07

 pontstemaxence@confiez-nous.fr
www.confiez-nous.fr



Plaidoyer pour une cloche
Un jour Dieu dit aux hommes : «Vous célébrerez la Création et ces louanges résonneront  
jusqu’aux confins de l’Univers.»

L à-bas, au point d’horizon où 
s’unissent le Ciel et la Terre, il y 
eut une grande concertation. La 

Terre offrit la matière, le Ciel son espace 
et l’Homme le talent. De cette associa-
tion naquirent des œuvres d’art dont 
certaines ornent nos plus prestigieux 
édifices.
Il en faut du temps, de l’apprentissage 
et de la sueur pour maîtriser l’ouvrage, 
depuis le minerai jusqu’au métal en 
fusion en passant par la subtilité des 
alliages… La coulée est prête. Instant 
d’extrême tension, l’échec est possible. 
Le moule d’argile tombe sous les coups 
du maillet. Elle est parfaite. Un patient 
travail de polissage et elle livrera enfin 
sa note.

Les témoins  
de notre histoire

En 1840 la population de Clermont, en 
liesse, accueillit Marie-Thérèse, Char-
lotte-Thérèse, Anne-Thérèse. Ces trois 
cloches rejoignirent Marie-Joseph, 
coulée en 1789 et seule rescapée de la 
Révolution, des incendies et des effon-
drements que dut supporter le clocher 

de l’église Saint-Samson. Elles nous 
racontent aujourd’hui deux Empires 
et cinq Républiques, les moissons et 
les bals populaires. Elles ont pleuré les 
heures noires, témoins impuissants 
des épidémies et de la barbarie. À trop 
sonner, le glas leur était devenu insup-
portable. Aussi ont-elles chanté à pleine 
voix la paix retrouvée, se promettant 
d’accompagner tous nos heureux évè-
nements, même si elles savent se mon-
trer pleines de retenue et de compas-
sion à l’heure de nos larmes.

Diva silencieuse,  
diva malicieuse

Aujourd’hui, ces vieilles dames sont fa-
tiguées. L’une d’elles est blessée et ne 
sonnera plus, diva silencieuse. Diva ma-
licieuse, elle ne peut retenir un sourire 
amusé lorsque ses compagnes, carillon-
nant à pleine volée, obligent l’officiant 
à hausser la voix. «Profitez bien de ce 
beau dimanche ensoleillé, semblent-elles 
nous dire ; et s’il vous plaît, laissez-nous 
encore un peu rire et chanter avec vous, 
c’est notre prière.» 
Les cloches ont leurs raisons que par-

fois la raison oublie. Que seraient nos 
villes et nos villages sans leurs vibrantes 
envolées ?

PHILIPPE SORET
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Créer, le sens même 
de la vie
Une étonnante rencontre va nous mener, le temps d’une création, 
vers une improbable amitié basée sur un profond respect de l’autre. 
Il a suffi pour cela qu’un prêtre frappe à une porte…

J e m’appelle Arnaud et je suis 
sculpteur. Cette passion, maî-
tresse exigeante, je la pratique 

depuis bientôt trente ans et j’aime la 
partager avec mes visiteurs. Je l’en-
seigne aussi à mes élèves de Creil et de 
Chantilly. Un artiste se nourrit de décou-
vertes et d’expériences. Mes longues 
balades en forêt, l’esprit des arbres et 
de la nature, mais aussi la découverte 
des arts primitifs, des cultures amé-
rindiennes, africaines et celtes, m’ont 
construit peu à peu. Depuis, je vis une 
relation intime avec le bois qui fait de 
chaque branche tombée une source 
d’inspiration et de création.
Les artistes vivent pour et par leurs 
œuvres. Les épidémies récentes, les 
écoles fermées, les confinements furent 
un terreau fertile pour leur désespoir. 
C’est lors de l’une de ces oppressantes 
périodes que ma porte s’est ouverte sur 
le père Georges de Broglie. L’évêché 
souhaitait pour la maison diocésaine de 
Clermont une représentation de saint 

François d’Assise. Ayant eu l’occasion 
de voir mes créations, le prêtre avait 
pensé que je pourrais répondre à leur 
demande.

Une liberté d’être  
et de penser

J’ai dû apprendre et me plonger dans la 
vie de ce saint qui célébra la Création 
divine au point d’élever les animaux au 
rang de frères. Une belle rencontre entre 
un sculpteur amoureux de la nature, 
épris de sa liberté d’être et de penser, 
et ce grand chrétien, qui loue le Ciel et 
la Terre, la Lune et les étoiles, l’eau et le 
feu. Aujourd’hui, il me semble ressentir 
l’esprit de saint François dans le frêne 
et le chêne. Ils renferment les sels de la 
Terre, la chaleur du soleil et l’eau du ciel, 
le sens même de la vie. Ces morceaux de 
bois sont mes compagnons de voyage.
Les rencontres de préparation avec le 
père de Broglie, qui me laissa libre de 
toute inspiration, se succédèrent. De 
ces deux mondes si différents naquirent 

C’EST MA PRIÈRE

«Pour commencer nous allons 
faire les petites choses faciles. 
Petit à petit nous nous  
attaquerons aux grandes.  
Et quand les grandes choses 
seront faites nous entreprendrons 
les choses impossibles.»

SAINT FRANÇOIS D’ASSISE

un respect mutuel, puis une amitié entre 
deux hommes qui auraient pu se croiser 
dans les rues de Cinqueux sans même 
se voir. La mise en place de la sculpture 
fut d’une grande émotion. Est-ce que 
le sculpteur dans sa perception propre 
avait su traduire l’esprit de saint François 
d’Assise et répondre aux attentes de ses 
commanditaires ? L’accueil leva très vite 
mes doutes. Ce fut un extraordinaire ins-
tant de rencontre et de partage. 

ARNAUD SIMON
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